

Message de Madame la Premier Ministre de la Roumanie, Madame Viorica DĂNCILĂ

**Présenté par Madame la Vice Premier Ministre Ana BIRCHALL à la Réunion de la
Conférence des Présidents de l'APF –Région Europe**

Bucarest, Palais du Parlement, le 21 mai 2018

Cher Monsieur Jean-Paul Wahl,
Mesdames et Messieurs les députés,
Excellences,
Mesdames et messieurs,

Je suis honorée de participer à l'ouverture de la Conférence des Présidents de l'Assemblée Parlementaire de la Francophonie- Région Europe. Permettez-moi, par la suite, de présenter le message de Madame le Premier ministre et ses pensées de appréciation pour les organisateurs et les participants à cette prestigieuse conférence.

” Je me réjouis de l'organisation à Bucarest dans l'année où on célèbre **un quart de siècle de Francophonie institutionnalisée en Roumanie.**

Permettez-moi de remercier Madame la Députée **Simona BUCURA-OPRESCU, Présidente de la Section roumaine de l'APF** et ses collègues membres de la Section roumaine de l'APF pour l'organisation de cette réunion.

J'espère que vous aurez l'occasion, pendant votre séjour à Bucarest, de vous convaincre de l'attachement de la Roumanie aux valeurs de la Francophonie et de notre engagement concret dans les projets et les initiatives de la Francophonie. Par exemple, la Roumanie s'est engagée à réunion de haut niveau de l'Organisation internationale de la Francophonie à Bucarest en 2006 à lancer un Programme de bourses entièrement financé par l'État roumain par l'intermédiaire du Ministère des Affaires étrangères et administré avec le soutien de l'Agence Universitaire de la Francophone. Par conséquent, depuis 2007, la Roumanie a offert plus de 750 bourses «Eugen Ionesco» à des chercheurs doctoraux et postdoctoraux des pays francophones, en particulier d'Afrique et d'Europe. Ces bourses sont ajoutées aux programmes de bourses bilatéraux que la Roumanie gère avec un grand nombre d'Etats francophones.

J'espère, également, que votre réunion reprendra les échos d'une autre conférence francophone importante organisée par la Roumanie, en novembre 2017 - la Conférence des femmes francophones, qui a réuni à Bucarest plus de 600 participantes de la plupart des États membres, associés ou observateurs de l'Organisation Internationale de la Francophonie. Cette conférence a lancé **le Réseau francophone des femmes entrepreneurs** et **l'Appel de Bucarest, qui constitue la base de la future Stratégie de l'OIF pour l'égalité entre les femmes et les hommes.** Grace au lancement du Réseau francophone des femmes entrepreneurs, la Roumanie a apporté une réelle contribution à l'amélioration des contacts entre les milieux d'affaires des pays francophones.

Les deux thèmes avec lesquels j'ai voulu commencer mon intervention - l'éducation et l'égalité des chances entre les femmes et les hommes - sont des valeurs fondamentales qui se reflètent dans les politiques gouvernementales promues par le Gouvernement. Je vous félicite pour le fait que l'Assemblée Parlementaire de la Francophonie met l'accent également sur ces questions.

Aujourd'hui, nous célébrons la Journée internationale de la diversité culturelle, la Roumanie elle-même étant un pays qui respecte la diversité culturelle, tant en ce qui concerne la politique intérieure que celle extérieure.

La Francophonie et la diversité culturelle ont toujours été en harmonie et la promotion des valeurs de la langue française et celles francophones se fait dans le respect du multilinguisme. Avec plus de 84 États sur les cinq continents membres de l'Organisation internationale de la Francophonie, nous faisons partie d'une communauté riche dans sa diversité et unis par des valeurs communes.

Permettez-moi d'exprimer ma satisfaction pour le programme de votre réunion et pour l'accent mis sur **la coopération économique**. Je suis heureuse que vous ayez la chance de visiter l'un des objectifs industriels et traditionnellement couronnés de succès en Roumanie, l'usine Dacia Mioveni. J'espère que, dans vos travaux futurs, vous continuerez à promouvoir le renforcement des liens économiques entre les États francophones, l'un des moyens les plus efficaces de promouvoir la paix, la stabilité et le développement économique.

Je suis convaincue que les travaux de la Conférence des Présidents de l'Assemblée parlementaire de la Francophonie - Région Europe seront un succès. J'espère que vous passerez un agréable séjour en Roumanie et que vous reviendrez quand vous en aurez l'occasion.

Je vous félicite pour votre engagement et souhaite d'avoir succès aux travaux de la Conférence!